

SIGNATION DER THERESIANISCHEN MILITÄRAKADEMIE

Auf Initiative von Generalleutnant i.R Johann Culik wurde durch den mit der Militärmusik Niederösterreich eng verbundenen Prof. Walter Schwanzer für die Militärakademie ein Musikstück komponiert.

Dieses Werk wurde modern arrangiert und ist so zur Ausbildungsphilosophie und zu den Ausbildungsmethoden der Militärakademie sowie dem Campus MilAk insgesamt passend. Das Musikstück trägt den Titel: "Signation der Theresianischen Militärakademie"

"Der Gedanke war die Signation mit einem Signal wie bei einer Fanfare beginnen zu lassen und dann in einen modernen Teil zu gehen wie bei einer Signation für eine TV Sendung etc. – kurz aber prägnant. Gleich nach den ersten Trompetentakten hört man die kleinen Trommeln mit einem Zitat des historischen Grenadiermarsches der 42er, zugeteilt diesem Regiment nach der Schlacht bei Wagram 1809. Diesen Grenadiermarsch verwendete Josef Wiedemann auch im Wagramer Grenadiermarsch, der laut meinen Unterlagen auch der Militärakademie als Traditionsmarsch zugeteilt ist." so Prof. Schwanzer.

Die "Signation der Theresianischen Militärakademie" wurde am 12. Dezember 2024 im Rahmen des Festaktes anlässlich des 273. Jahrestages der Bekanntmachung der Errichtung der Militärakademie durch die Militärmusik Niederösterreich unter der Leitung von Oberst Adolf Obendrauf erstmals öffentlich gespielt.